

Lanzan primer diccionario biográfico de destacadas mujeres

"Las Conquistadoras" de Chile

El libro reúne 261 reseñas de compatriotas que han dejado su huella en la historia de nuestro país, desde Fresia y Guacolda a Michelle Bachelet.

El primer diccionario íntegramente dedicado a mujeres chilenas se puso recientemente en circulación en nuestro país esta semana.

El texto, publicado por la Editorial Bibliográfica Internacional y que presenta en su portada una pintura de la artista plástica Carmen Aldunate, fue concebido por la profesora Haydée Correa Sánchez y tiene como título

"Las Conquistadoras".

Esta obra de consulta ofrece las biografías de 261 mujeres chilenas que, por una u otra razón y en

diferentes períodos de la historia hicieron noticia, desde las heroínas mapuches Fresia y Guacolda, pasando por la poeta Gabriela Mistral y Marta Brunet, y culminando con la senadora Soledad Alvear y la Presidenta Michelle Bachelet.

APORTE

Las biografías dan cuenta de los hechos más significativos en los que participaron las mujeres seleccionadas, destacando, además, los aportes que muchas de ellas hicieron a la sociedad, las ac-



La novelista Isabel Allende ("La casa de los espíritus") es una de las destacadas en el diccionario.

También puedes leer:

Las mujeres que aparecen en las páginas de este libro nacieron, casi todas, en Chile, a excepción de cuatro de ellas que, pese a haber venido al mundo en otro país, eran hijas de chilenos o se nacionalizaron posteriormente, como es el caso de la autora teatral María Asunción Requena (nacida en Argentina, pero nacionalizada chilena); la escritora Isabel Allende (nacida en Perú); la actriz María González (nacida en Argentina, Premio Nacional de Arte, 2003) y la bailarina clásica Malucha Solari (nacida en Nicaragua, Premio Nacional de Arte 2001).

Cabe destacar que en la obra figuran más de cien mujeres vivas, como la científica María Teresa Ruiz; la senadora Soledad Alvear; las espeñinas Pía Barco, Ana María del Río y Marcela Semino, y cantantes líricas como Verónica Villarroel y Victoria Vergara.

tuciones relevantes que tuvieron en el pasado y el presente, y los espacios que conquistaron y su dimensión histórica.

"Las Conquistadoras" consigna, en su prólogo que "esta obra no pretende ser más que una herramienta de consulta para quienes necesiten una respuesta correcta y objetiva entre mujeres chilenas célebres de todos

los tiempos. Se ha querido, simplemente, poner en marcos del factor usando el material de que se dispone sobre los cientos de mujeres que han

contribuido a forjar una identidad propia como país".

PROTAGONISMO

De igual manera, el libro tiene como propósito establecer el protagonismo histórico de mujeres chilenas que no aparecen en diccionarios biográficos nacionales.

De hecho, las más importantes obras de esta naturaleza no registran más de veinte biografías de coroneciones deslucidas y dejan la sensación de que el rofemenino, en el país, ha sido irrelevante.

"Las Conquistadoras" de Chile [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Las Conquistadoras" de Chile [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile